
 
  
     

   
   

RIUNIONE DOCENTI 
CdL in SCIENZE E TECNICHE PSICOLOGICHE   

23/10/2023 – ORE 17:00   
   

Il giorno 23 ottobre 2023, alle ore 17:00, si è svolta in modalità telematica sincrona la 
riunione dei docenti del CdL in Scienze e Tecniche Psicologiche.   

   
   

   COGNOME E NOME   PRESENTE   ASSENTE   GIUSTIFICATO   
1   TOTO Giusi Antonia   X         
2   PETITO Annamaria   X         
3 ASCORRA COSTA Paula X   
4   PALLADINO Paola        X 
5  MONACIS Lucia X         
6   MARTINI Matteo X         
7 MARINELLI Chiara Valeria X    
8 QUARTO Tiziana     X 
9 CARLUCCI Leonardo X     
10 SALVATORE Giampaolo     X 
11 FANTINELLI Stefania     X 
11 ESPOSITO Ciro X     
12 SULLA Francesco  X     
13 LOGRIECO Maria Grazia Mada X     
14 CAVIONI Valeria X     
15 IUSO Salvatore X   

 17  DIBIASE Gaetana   X          
18 CARMONE Gregorio Pio X   
19 DIBARTOLOMEO Gabriele  X  

    
La prof.ssa Toto Giusi Antonia, in qualità di Referente del CdL in Scienze e Tecniche 
Psicologiche, dichiara aperta riunione, alle ore 11:00, per trattare i seguenti punti all’ordine del 
giorno:   
 

1. Comunicazioni;  



2. Tre diverse richieste dei rappresentanti studenti per riorganizzazione didattica del prossimo semestre; 
3. Scheda Monitoraggio annuale 2023 
4. Varie ed eventuali.  
 
Assume le funzioni di segretario verbalizzante il prof. Sulla.  

Sono, inoltre, presenti il prof. Giorgio Mori, delegato del rettore alla didattica; il dott. Raffaele 
Carrozza, TA, responsabile dell’Area Didattica e servizi agli studenti 

1. Comunicazioni: 

Dopo l’ultimo incontro tenutosi ad ottobre, il GAQ allargato richiede la presenza del Delegato alla Didattica 
prof. Giorgio Mori e del responsabile dell’area didattica di Ateneo Dott. Raffaele Carrozza per predisporre un 
regolamento di tesi di Laurea più aderente alle esigenze del CdS in Scienze e Tecniche psicologiche. Entrambi, 
prof. Mori e dott. Carrozza, affermano che al regolamento di tesi di laurea di Ateneo può essere aggiunto un 
addendum per il Cds de quo e che per procedere alle modifiche è necessario seguire una specifica procedura 
così riassunta: proposta Gaq, approvazione in Consiglio di Dipartimento, invio della proposta alla Commissione 
di revisione del Regolamento tesi di Ateneo e approvazione in Senato. Appurato l’iter si rinvia ad una successiva 
riunione per la predisposizione di un addendum al regolamento di Ateneo per questo specifico corso. 

 
2. Tre diverse richieste dei rappresentanti studenti per riorganizzazione didattica del prossimo semestre 
 
La prof.ssa Toto comunica che la Direttrice, prof.ssa De Serio, ha inserito all'odg del prossimo consiglio di 
Dipartimento un punto relativo alla risoluzione della problematica emersa in conseguenza dello spostamento di 
un insegnamento (sociologia della devianza) al secondo semestre e della messa a tacere dell’altro insegnamento 
Storia delle Istituzioni e dei Processi Educativi opzionale a quest’ultimo (tra i due insegnamenti, gli studenti 
avrebbero avuto la possibilità di scegliere) del quale la stessa Direttrice sarebbe dovuta essere titolare - come 
approvato nello scorso Consiglio. Tale spostamento di semestre comporta, come dichiarato dagli studenti, una 
difficoltà per chi volesse laurearsi nella prima sessione estiva, dal momento che, al terzo anno, si avrebbero 2 
insegnamenti nel primo semestre e 5 nel secondo, oltre che il tirocinio. Sono arrivate a questo GAQ 3 proposte 
diverse dai rappresentanti degli studenti: 1. Mutuare un insegnamento della prof.ssa De Serio, che afferisca al 
medesimo SSD, da un corso già attivo questo semestre, che gli studenti non frequenterebbero, visto che le lezioni 
potrebbero essere già terminate o in dirittura di chiusura, ma per il quale potrebbero svolgere l’esame già nella 
prima sessione utile di gennaio-gennaio 2024; 2. Mutuare un insegnamento con lo stesso SSD ma con 
nomenclatura diversa dai corsi di laurea o triennale o magistrale di scienze della formazione; 3. Riattivare 
l’insegnamento della prof.ssa De Serio al secondo semestre. 
Il dott. Carrozza comunica che l’unica soluzione percorribile sarebbe quest’ultima.  
La prof.ssa Toto dopo aver dato spazio alla discussione, comunicherà al prossimo Consiglio di Dipartimento che 
sarà riattivato l’insegnamento di Storia delle Istituzioni e dei Processi Educativi, sarà chiesto alla prof.ssa De Serio 
se vorrà assumere il suddetto corso e il dott. Carrozza aggiunge che in caso di diniego della Direttrice, l’unica via 
sarà mettere a bando l’insegnamento.  
 
3. Scheda Monitoraggio annuale 2023 
 
La scheda di monitoraggio è stata inviata entro i tempi richiesti e che questa mattina, dopo che la presidentessa 
della Commissione Paritetica prof. Beccarisi ha incontrato i referenti dei corsi di studio sarebbe avvenuto il 
controllo della documentazione inoltrata, già approvata dal nostro GAQ. Per quanto ci riguarda l’unico dato 
preoccupante 14 docenti su cui si struttura il CdS 8 sono di psicologia e 6 esterni e per la maggior parte ricercatori 



a tempo determinato. Inoltre, tra i ricercatori a tempo determinato su cui si sostengono i requisiti minimi del cds 
di scienze e tecniche psicologiche 3 termineranno il loro contratto nella primavera 2025. Il Gaq allargato ritiene 
di attenzionare la questione, ti condividerla con il Consiglio di Dipartimento per mettere in atto per tempo tutte 
le procedure per il sostenimento del CDS. 
  
4. Varie ed eventuali 
La prof.ssa Toto comunica che è pervenuta da parte degli studenti una quarta richiesta, indirizzata anche alla 
Direttrice del Dipartimento e alla Coordinatrice della Laurea Magistrale in Psicologia scolastica, con l’adesione di 
382 studenti, che chiedono di prevedere per il prossimo a.a.  all’interno del CdL magistrale in Psicologia scolastica 
un curriculum inerente la psicologia clinica. La proposta in sé andrà discussa nel GAQ del CdL Magistrale al quale 
si rinvia la decisione e la risposta all’istanza. Tuttavia, la prof.ssa Toto chiede al dott. Carrozza se l’eventuale 
approvazione di un nuovo curriculum dovrà prevedere uno spostamento dei docenti del CdL triennale al fine di 
garantire il numero minimo di docenti garanti – dal momento che i 20 docenti previsti per i requisiti minimi 
tra triennio (14) e magistrale (6) solo 13 sono psicologi e 3, nello specifico, sono RTD-A con scadenza 
imminente. Il dott. Carrozza comunica che gli stessi docenti del CdL magistrali possono essere referenti per 
entrambi i curriculum, quindi la dotazione triennale non viene intaccata, se non per la scadenza dei 3 ricercatori 
che creano un problema di sostenibilità a medio termine. 
 
Infine, la prof.ssa Marinelli comunica che l’ufficio tirocini sta facendo fatica a gestire nei tempi tutte le pratiche 
degli studenti del CdL e chiede al prof. Mori e al dott. Carrozza se verrà prevista una risorsa aggiuntiva per 
supportare il lavoro del suddetto ufficio. Il dott. Carrozza comunica che una risorsa è stata assunta e dovrebbe 
prendere servizio ad inizio dicembre o, al più tardi, ad inizio gennaio.  

 

Non essendoci altro da discutere, la Referente dichiara chiusa la riunione alle ore 11.45   

Foggia,   
27/11/2023   

   
Il Segretario verbalizzante   
Prof. Francesco Sulla  

La Referente del CdL   
Prof. TOTO Giusi Antonia    

 
 


